

Au Mas d'Azil

Fête de la figue : un retour gagnant

Les 1er et 2 octobre derniers, la foule des grands jours, après deux ans d'absence, s'est de nouveau retrouvée au pied de la grotte du Mas d'Azil. Durant ces deux magnifiques journées ensoleillées, les visiteurs sont venus se promener dans les allées improvisées de la 20^{ème} édition de la fête de la figue organisée par l'association « Effets nature. »

Une centaine d'exposants présentaient le savoir-faire de notre terroir sur les places du Champ de Mars et du Champ de Bellone. Les stands des exposants de produits locaux côtoyaient les stands des artisans d'art, tous décorés aux couleurs de la figue.

À la pause méridienne les promeneurs avaient le choix pour se restaurer auprès des nombreux stands proposant des plats à base de produits du terroir. Du-



Les saltimbrank dans les allées de la fête - Crédits : GM

rant cet instant réservé au plaisir des papilles s'ajoutait également le plaisir des yeux avec les divers spectacles de rue proposés avec « Les Saltimbrank », ou bien avec le groupe folklorique Les Biroussans. Sans oublier les apéritifs animés par le « Trio Bergin »

À la fin de ces deux jours très instances, Guy Roumat, le président de l'asso-



À la maison de la figue - Crédits : GM

ciation « Effets nature » et sa dynamique équipe de bénévoles étaient fatigués mais très contents de la réussite de cette 20^{ème}

fête de la figue. Ils vous donnent d'ores et déjà rendez-vous au premier dimanche d'octobre 2023 pour la 21^{ème} édition.



La bonne confiture « Fig'Arize » au stand des tindoulets - Crédits : GM



On s'active derrière les fourneaux - Crédits : GM



Le discours de Josée Souque, en présence du Guy Roumat président de effets nature et des élus - Crédits : GM



La figue de Castex était présente - Crédits : GM

Trois nouveaux tindoulets



Les intronisés : Hélène Nunez, Lucie Gasparin et Roger Vincent - Crédits : GM



Les Becos Figos les parrains des Tindoulets de la Figue - Crédits : GM

Dans le cadre de la fête de la figue du Mas d'Azil, la confrérie des Tindoulets de la Figue a tenu son chapitre. Avant la cérémonie « protocolaire » en présence de Raymond Berdou, maire ; Isabelle Piquemal, conseillère régionale ; Laurent Pannifous, député et Jean-Jacques Michaud sénateur, place aux différents discours.

Tout d'abord Guy Roumat, président de « Effets nature » association organisatrice de la fête, remercia les élus, les bénévoles et les exposants. Ensuite, tour à tour, les élus ont chacun loué l'importance de cette fête pour le territoire.

Pour terminer, Josée Souque « grand maître » de la confrérie, a retracé l'histoire de la figue au Mas d'Azil et les vingt ans de la confrérie. Celle-ci était créée en octobre 2002 par six personnes dont le premier grand maître Sylvie Claude Sundberg, la directrice de l'Office de tourisme de l'époque. Elle eut également une petite pensée pour tous ceux qui ne sont plus des nôtres et dont le nom restera à jamais attaché

à l'histoire de la confrérie. Après l'envoi des ballons multicolores, elle déclare ouvert le 19^{ème} chapitre d'intronisation.

Trois petits nouveaux « petits fous » vont faire leur entrée au sein de la confrérie mas d'azilienne: Hélène Nunez, une nouvelle habitante du Mas qui a choisi ce village pour passer sa retraite avec son mari ; Lucie Gasparin une nouvelle habitante de Les Bordes sur Arize, originaire de Marseille et Roger Vincent, grand maître de la confrérie de la figue de Solliès-Pont qui intègre les « amis de la confrérie des Tindoulets de la Figue ».

Ils virent leurs portraits brossés par leurs marraines respectives, Michèle Soula, Sylvette Goudet et Josée Souque.

Avant de revêtir la cape des Tindoulets et arborer la figue en verre, nos impétrants ont dû satisfaire à une épreuve gustative qu'ils ont passé avec succès.

L'après-midi prit fin autour du verre de l'amitié offert par les deux associations qui ont la figue en commun.

Défilé des confréries : un cortège coloré

La fête de la figue 2022 organisée par « Effets nature » marquait les vingt ans de la confrérie des Tindoulets de la figue. Un des moments forts de cette 20^{ème} édition de la fête de la figue était le défilé des confréries.

LES CONFRÉRIES ONT PARTICIPÉ À LA FÊTE

Dix confréries venues de l'Ariège mais aussi de départements amis avaient pris part à ce défilé haut en couleurs, aux côtés des « petits fous » de la figue. Il y avait les confréries amies de la figue mas d'azilienne: la confrérie de la figue de Solliès-Pont dans le Var, capitale de la

figue et bien-sûr les « Bécos Figos » de Nézigian l'Évêque dans l'Hérault, parrains de la confrérie du Mas d'Azil. Il y avait aussi les bannières de La Houlette Gourmande de Saint-Girons, de la confrérie de la Pomme de Saurat, des Chevaliers de l'Espinet de Foix, de la Chancellerie Muretaine des Tastos moujjetos du Comminges, de la Violette toulousaine, l'Anguille de Gruissan, Les Fins Gourmets de Belpech et les Masielliers de Lacauze dans le Tarn.

Le cortège amené par deux « tindoulettes », accompagnées par trois enfants parés



Photo de famille des confréries - Crédits : GM

aux couleurs de la figue, a déambulé, au son de la Bou-

cada, dans les allées de la fête et a rendu visite aux ré-

sidents de l'EHPAD du Souleilhou qui étaient contents

de pouvoir participer un petit peu à la fête de la figue.